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熊本地震では、避難所を切り盛りする校長
先生などの姿がありました。しかし災害時
においても、学校の責任の第一は児童生徒
に対するものです。学校の先生たちが避難
所の運営をせざるを得ない状況にならない
よう事前から、地域の避難所運営協議会が
設置されていることが望まれます。

【9月議会 9/6 本会議 一般質問】

■避難所運営組織を
どう考えるか？

【杉村】避難所運営協議会設置につ
いてどう考えるか？

【市長】まず総合防災訓練において
避難所の開設や運営のための
訓練を実施し、三者の協力体制
の必要性に対する意識を共有
した上で、避難所管理運営協議
会などの組織づくりに取り組んでまいりたい。

【教育長】避難所運営の組織づくりは、危機管理
上大変重要。組織づくりが着実に進むよう役
割を果たしていく。

●組織づくりの「きっかけ」に
【杉村】総合防災以外でも組織づくりのきっかけ

の場を増やしていく必要があるのではないか。
例えば、文化センター圏域ごとに開かれて

いる「自主防災連絡会」をいかすことはでき
ないか？

【行政管理部長】近隣の自治会で課題を共有し、
組織化につながっていくものと期待している

【杉村】避難所となる学校には緊急用のキーボッ
クスがあり、避難所マニ
ュアルでは地域の管理
者を決めることになっ
ています。
しかし実際には決まっていない地域が多い

ので、まずはこの管理者を決めることがきっ
かけづくりになるのではないか？

【行政管理部長】全校で避難所運営マニュアルを
策定しているが、今後、地域と共有すること
が重要だと考える。
キーボックスの管理など、共有の入り口、

きっかけづくりとなるよう検討したい。

【杉村】学校側から働きかけることも必要だと思
う。スクール・コミュニティ協議会を活用で
きないか？

【教育部長】一部の学校ではスクール・コミュニ
ティ協議会と協力して避難所開設訓練にも取
り組んできた。そういった学校を増やしてい
きたい。

【杉村】ぜひスク
ール・コミュ
ニティを活用
して下さい。

キーボック
スのことなど、
防災危機管理
課から各学校に具体的な課題を提示していっ
てもらうので、ぜひ各学校でそれを実施して
頂くよう、教育委員会からも一言後押しをお
願いします。
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避難所運営組織について
は、議会で取り上げる一
方で、地域の皆さんの組
織づくりに参加していま
す。９小地区では準備会
が設置され、避難所開設
訓練も行われました。

●９小地区避難所開設訓練
９小地区では、９小の校庭や体育館で、地域

合同の防災訓練が毎年行われ、今回で６回目で
す。第４回から避難所開設訓練を行っています。

今年は児童、保護者、
教職員、地域住民、合わ
せて 800 人ほどが体育館
に入りましたが、写真の
ように身動きが取れない
状態です。

府中市防災計画では避難所スペースが、震災
直後 3.3ｍ／4 人、中長期 3.3ｍ／2 人とされて
います。９小は避難所として想定されている避
難者数が約 700 人までですが、皆さん体験をさ
れてみて、狭さを実感していました。

９小地域でも今後、地域住民やＰＴＡを中心
に、キーボックスの取り扱いを決めるなど避難
所運営協議会設置に向けた相談が行われてい
くと思われます。

■28年度決算
府中市の財政は、今後

の民生費の増大、公共施
設・インフラの更新費用の捻出が大きな課題で、
ここ数年シーリングをかけて歳出の圧縮を図
っている、という点はこれまでにも何回かお伝
えしてきました。

そして 28年度の予算編成段階で市は歳入不
足を予想し歳出を絞りましたが、結果的には一
部での景気の良さを受け、日銀（日鋼町）から
の臨時的な税収増もあり、歳入に余裕が出まし
た。ただ歳入増をほぼ、基金の大幅な積み増し
に回し、歳出の圧縮はそのままでした。

将来の負担増はわかりますが、一方で再開発
の駐車場購入 6 億円などの緩さもあり、アンバ
ランスだと指摘しておきました。

●その他の決算・メモ
・年間の滞在外国人数：RESAS によれば、26 年

度 4千人から 28 年度 6千人に増えている。

・地方創生総合戦略：市の自己評価は概ね
A・B評価だが、空き家活用など
が C評価。

・歯科検診実施率：5.2%→4.7%→
4.6%と減少傾向。【杉村】⇒ 杉並
は工夫して 6%(H13)→15%(H21)。
ぜひ参考にしてください。

平成 29 年第 3 回市議会定例会 議決 9/20 9/29
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★ 主な議案 ※道路線の認定廃止が 10 件、他 4 件の議案 ○賛成 ×反対 △継続審査

建物の無償譲渡について （※府中駅の市政情報センター） 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

府中市郷土の森博物館プラネタリウム改修工事請負契約 文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

府中市市税条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

電線類地中化事業の施行に伴う譲渡設備を活用した電線共同溝

工事等の委託に関する平成 29年度協定の変更について
建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

★ 予算・決算 ※他１件の特会補正予算、他 5 件の特会決算 ○賛成 ×反対 △継続審査

平成 28年度競走事業会計の剰余金の処分及び決算の認定 総務 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

平成 29年度後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 厚生 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

平成 28年度下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成 29年度一般会計補正予算（第１号） 予算特別 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成 28年度一般会計歳入歳出決算の認定 決算特別 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○

★ 陳情・意見書 ※他 2 件の意見書 ○賛成 ×反対 △継続審査

「全国森林環境税の創設に関する意見書採択」についての陳情 総務 採択 ○ ○ ○ × × × ×

国民健康保険都道府県単位化にかかわる意見書提出を求める陳情 厚生 不採択 × × × ○ ○ × ×

議会動画配信方法の改善を求める陳情 #1 議会運営 不採択 × × × ○ ○ ○ ○

議会改革検討委員会の進捗と実績公開を求める陳情 #2 議会運営 不採択 × × × ○ ○ ○ ○

「全国森林環境税」の創設に関する意見書 本会議 採択 ○ ○ ○ × × × ×

＃1･2 議会改革に関する二つの陳情は、自・公・市民フォが反対した。理由は、動画配信についてマイクロ
ソフトなどの特定の企業名を出しているから、など上げ足取りとしか思えない。実態は、陳情者が自分た
ちに事前の相談がないとか議会に批判的だというような感情的なものが理由だと思われる。

訓練の実行委員長として


